

## Crece inversión fija más de lo esperado (Reforma 10/01/13)

Crece inversión fija más de lo esperado (Reforma 10/01/13) Con cifras desestacionalizadas, que permiten comparar meses subsecuentes, la inversión fija cayó 0.26 por ciento en octubre Por Abraham González Cd. de México México (10 enero 2013).- La inversión fija bruta del País, es decir, los gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como los de construcción, creció 9.5 por ciento en octubre respecto al mismo mes del año anterior, una cifra superior al 8.1 por ciento que esperaban los analistas. Dicha variación también resultó superior al 3 por ciento registrado en el mes anterior y, de hecho, es la más alta en los últimos ocho meses. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el mayor avance se vio en los gastos totales de maquinaria y equipo, pues aumentaron 19.3 por ciento a tasa anual, mientras que el mes anterior habían subido 2.6 por ciento. A su interior, las compras de maquinaria y equipo nacional subieron 13.2 por ciento, en tanto que las de origen importado subieron 22.1 por ciento, su mejor cifras anual en 13 meses. "Los gastos en maquinaria y equipo de origen importado se elevaron (...) como consecuencia del alza en las adquisiciones de aparatos mecánicos, calderas y sus partes; máquinas y material eléctrico; vehículos terrestres y sus partes; instrumentos y aparatos de óptica y médicos; productos de fundición de hierro y acero, y barcos y artefactos flotantes, entre otros", explicó el Inegi. "En cuanto a los gastos en maquinaria y equipo de origen nacional, estos ascendieron (...) debido al incremento en las compras de automóviles y camionetas; camiones y tractocamiones; equipo ferroviario; sistemas de refrigeración industrial y comercial; maquinaria y equipo agrícola; muebles de oficina y estantería; otros instrumentos de navegación, medición, médicos y de control; equipo para soldar y soldaduras; moldeo por fundición de piezas de hierro y acero; maquinaria y equipo pecuario, y otra maquinaria y equipo para el comercio y los servicios, fundamentalmente". Por otro lado, los gastos en construcción se mantuvieron prácticamente estables, pues subieron en octubre 3.2 por ciento respecto al mismo mes del año previo, mientras que el dato de septiembre fue de 3.3 por ciento. "(El aumento fue) derivado de mayores obras de edificación de vivienda; de inmuebles comerciales, institucionales y de servicios; de naves y plantas industriales; servicios relacionados con la minería; "otras construcciones de ingeniería civil u obra pesada"; construcción de carreteras, puentes y similares; obras de generación y conducción de energía eléctrica; obras para el tratamiento, distribución y suministro de agua y drenaje, y de obras para transporte eléctrico y ferroviario, básicamente", detalló la institución. No obstante del buen dato anual, la inversión fija bruta registró una caída comparada con el mes anterior, según las cifras desestacionalizadas que permiten esta comparación. El indicador agregado de inversión fija cayó 0.26 por ciento en octubre respecto al mes inmediato anterior como resultado de una disminución de 0.64 por ciento en las compras de maquinaria y equipo nacional, un aumento de 2.02 por ciento en las de equipo importado y una caída de 1.71 por ciento en los gastos de construcción. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo